

Berliner Tageblatt

und Handels-Zeitung.

Der Zar und Fürst Bismarck.

Weber die zwischen dem Zaren und dem Fürsten Bismarck in Berlin gepflogenen politischen Verhandlungen sind dem Hamb. Bl. mehrere Berliner Zeitungen zugesandt, in denen zunächst nachdrücklich wird, daß der Friedensschluß die Friedensschlüsse vertritt...

Der Zar soll die Unterredung mit dem Fürsten Bismarck damit begonnen haben, daß er ihm für das in der Schweizer Woche gefundene Aufsehen gegen die Kaiserliche Politik dankte...

kein Entzahn zu thun beabsichtigt, zu unterstützen, so habe ich kein Bedenken, das zu thun. Es ist die Aufgabe der deutschen Politik, sich dabei allein an die Bedingungen der russischen Politik zu halten...

Ein Blatt dieser Richtung stellt dieser Tage die fälsche Behauptung auf, schon aus Gründen des Wohlwills aller realpolitischen Auffassungen könne nicht mehr davon die Rede sein, daß Fürst Bismarck über Bulgarien heute noch so denke wie vor 1 1/2 Jahren...

Am der Wahrheit die Gerechtigkeit zu geben, ist die jüngste Prestigejagd zum Gunsten der Anerkennung des Fürsten Ferdinand durch die Worte vom hochherrschaftlichen Wiener „Freundenblatt“ eingeleitet worden...

\* Herr v. Schorlemer hat wie aus München i. Brief telegraphisch wird, sein Mandat zum preussischen Abgeordnetenhaus niedergelegt. Aus dem Reichstage war der Centrumsführer...

son vor Jahren angesprochen, so daß er mit seiner jetzigen Mandatsübertragung gänzlich vom parlamentarischen Kampfe zurücktritt. Die Gerichte über Differenzen zwischen dem „westfälischen Bauernrat“ und der Wählerpartei des Centrums...

\* Herr v. Puttkamer will es nicht gewesen sein, der der Waldecker Verammlung durch eigenmächtige Anwesenheit Zutritt gewährte. Unter Pösterl's (H.) Korrespondent telegraphisch: Herr v. Puttkamer rieftele an die „Alln. Zeitung“ ein Schreiben, welches deren Angabe, Puttkamer habe die Einladungen zur Waldecker-Verammlung vorgenommen und die Auswahl der Einzuladenden ohne Zutritt Anderer als der Einladenden getroffen, für erfinden erklärt.

Die „Alln. Ztg.“ bemerkt dazu, die Kreuzzeitung habe nach Erklärung im „Reichsanzeiger“ behauptet die Unvollständigkeit und Verzerrung der öffentlichen Meinung über fälschlich Herrn v. Puttkamer in die öffentliche Erörterung gezogen. Die „Alln. Ztg.“ habe diesen Verbaltsüßerspruch zurückgewiesen, um die Verantwortlichkeit der Wirkung des Kaiserwortes zu verhindern...

Obwohl die „Alln. Ztg.“ formell den Wunsch vor der Puttkamerischen Erklärung ansetzen muß, ist es doch innerlich unzufrieden, daß der Gemüthliche nicht ausdrücklich zu erklären vermag, daß die Zustimmung der Partei mit dem Vorwissen des kaiserlichen Reichsanzeigers erfolgt. Dieser unzufriedenheit Punkt wird durch das Dementi nicht getroffen, und der gegen ihn erhobene Verdacht bleibt dennoch im Wesentlichen doch auf ihm sitzen.

Die Christlich-Sozialen in Berlin ist die Lebenschrift eines Artikels der „Deutschen Evangelischen Kirchenzeitung“, in welchem Herr Stöcker seine Kalkulation begründet. Darin heilt er bezeichnenderweise hervor — was bis jetzt noch nicht weiter bekannt geworden war — daß der Christlich-Sozialen unter den gegenwärtigen Verhältnissen das „öffentliche Wirken“ der christlich-sozialen Partei einzufließen, nicht von ihm, sondern aus dem Vorhänge der Partei heraus angeregt werden sei. In der nächsten Begründung wendet Herr Stöcker dann in gewohnter Weise seine Hände in Unschuld und erklärt dem Kartell gegenüber, nachdem er eben erst die Nationalsozialen und Freiwirtschaftler entpöndert hat, genaugenommen, daß sich „gerade Niemand nicht freuen würde“, wenn...

Der Schatten.

Schauspiel in 4 Akten von Paul Lindau. (Deutsches Theater.) Zwischen den älteren erfolgreichen Schauspielern Paul Lindau und dem neueren, dem „Schatten“, ist ein Unterschied unverkennbar — ein Unterschied in der Technik. Früher baute Paul Lindau breite Häuser mit Seitenflügeln und Ertern, in denen die Gesellschaft der Großstadt lagerte, feierte und schmauchte, heute gleicht das Gebäude, das er errichtet, einem Turm, der unauffällig, ohne Anbau, ohne Nebenbau aufricht, sich bewusst bis zum höchsten Gipfelpunkt. Man kann erathen, wie Lindau zu dem neuen Technik kam; er fand sie bei Gogol und trug sie in sein eigenes dramatisches Schaffen hinein. Wie leicht aber er sie gar nicht benutzt, gar nicht abschließend, aber als er in den Alimachain des hantischen Hostenangens sich versenkte, und der Duff sich ihm voll und unabweisbar in die Klüfte ergoß, und er hat sich mit ihm Hülle gewonnen, wüßte er nicht.

us, und in der Salom der Gedächtnis wird Niemand hineingelassen, der nicht Theil hat an der Fortentwicklung der Fabel. Und doch die Richtung dieses Saloms der Operettenführer Ethel Winkler, dessen Haus, bis nun über bis auf eine — gewisse Unvollständigkeit — auf diese Unvollständigkeit weist der Ministerdirektor v. Walden (Gustav Adolph) den Freund der Frau, den Regierungsrath Heinrich Freiherr v. Brink (Otto Sommerhoff) an einem wunderbaren Winterabend mit ernstlichen Worten hin. Eine hohe, ehrenreiche Kaufhaus liegt vor Heinrich; leicht kann der junge Regierungsrath die höchste Spitze der geeigneten Beamtenkarriere erreichen. Aber die Gesellschaft darf nicht an der Leiter rütteln, sie darf keine Gründe haben, den Sturz des Steigenden zu wünschen. Heinrichs Zusammenstoßen mit einer — unverschämten Frau aber — Grund genug für den Zorn der Gerechtigkeit!

Der Ministerdirektor sagt das Alles dem Regierungsrath, und der verspricht ihm, die „Unregelmäßigkeit“ an dem Wege zu schaffen. Er thut es drei Minuten später, indem er Ethel seine Hand anbietet, bereit, aus der Gesellschaft zu gehen zu lassen, die Freundin vor den Kraxel zu führen. Und er beharrt bei diesem Entschlusse auch dann, als Ethel ihm unter Thänen geschiedet hat, daß ihre Vergangenheit nicht ganz reines gewesen sei, daß sie vor Jahren schon die Geliebte eines anderen Mannes gewesen — eines Mannes der jetzt...

in der Ferne weite, drüben, im weiten Amerika. „Hast Du ihn nicht?“ das ist die einzige Frage, die Heinrich an sie richtet, und als Ethel diese Frage vernimmt, ist der Freier zufrieden. (Kraus G.) In der Weiten der westfälischen Zeit des neuen Schauspielers. Erade, weil hier nur scheinbar im Vordergrunde mit einigen achtsam hingetragenen Worten ein Bild geschaffen wird, verdient diese erste Akt so hoch, unerschütterlich und und Niemand, der einmal in diese Salons hineingekittet, wird den leisen Zweifel an der Nichtigkeit des Bildes hegen. Wie lebensvoll ist das Alles: Ethel ist keine, der sie demnach, aber sie hat einen Freund, den sie liebt, der sie wiederliebt, der in den nächsten Beziehungen zu ihr steht, der sich den Herrn in ihrem Hause nennen darf, ohne ihr Gatte zu sein. Es kommen ihre Kolleginnen zu ihr, die guten Bekannten erscheinen und laden ihr Artigkeiten, man tritt mit der brennenden Cigarette herein und bekommt vortrefflich zu essen, man fühlt sich gemütlich und heimlich in den eleganten, wohlbeleuchteten Zimmern, in denen doch niemals ein höchstes, unheimliches Wort gesagt werden darf. Es ist ein wunderbares Haus, bis nun über bis auf eine — gewisse Unvollständigkeit — auf diese Unvollständigkeit weist der Ministerdirektor v. Walden (Gustav Adolph) den Freund der Frau, den Regierungsrath Heinrich Freiherr v. Brink (Otto Sommerhoff) an einem wunderbaren Winterabend mit ernstlichen Worten hin. Eine hohe, ehrenreiche Kaufhaus liegt vor Heinrich; leicht kann der junge Regierungsrath die höchste Spitze der geeigneten Beamtenkarriere erreichen. Aber die Gesellschaft darf nicht an der Leiter rütteln, sie darf keine Gründe haben, den Sturz des Steigenden zu wünschen. Heinrichs Zusammenstoßen mit einer — unverschämten Frau aber — Grund genug für den Zorn der Gerechtigkeit!